



LA DISTRIBUTION DES REPAS

— Rencontre avec les personnes migrantes —

À Vintimille a lieu, tous les soirs, sur un parking sombre entre la caserne de pompiers et le cimetière, la distribution des repas. Au fond du parking, sous le pont d'une voie rapide, les « migrants », il y a encore peu de temps, pouvaient s'abriter ou même dormir, un « camp » s'était installé. Aujourd'hui, l'accès est grillagé. Comme pour marquer leur histoire, les parois de ce pont portent encore les messages de ceux qui y sont passés, dessins, textes appelant à la tolérance sur leurs situations.

Nous arrivons vers 17h, bénévoles et migrants sortent les tables, pendant que d'autres installent le point boisson (thé, eau). D'autres encore s'activent à l'installation de spots pour mettre un peu de lumière à cette soirée de fin d'automne.

Comme tous les soirs, pendant cette installation, la police arrive, un ou plusieurs camions se garent à l'entrée du parking, d'autres policiers sont en civil plus au fond. Le repas est pris debout ou à même le sol. Autour d'un thé ou d'une assiette, ce lieu de repas devient curieusement « chaleureux ». Un véritable lieu de rencontre, une façon d'éprouver l'altérité, la différence, la solidarité...

Il est environ 19h30 lorsque la police nous demande de quitter les lieux. On recharge le Van, dans un ordre précis dicté par Tony, notre « guide » et doyen des Kesha Niya. Le rendez-vous est pris pour demain matin et la préparation d'un nouveau repas. Voilà plus de 2 ans qu'est ainsi rythmée la vie des Kesha Niya et des nombreux solidaires de la vallée de la Roya.